

Sommaire de la revue de presse 10 janvier 2011

Abolition du carnet de circulation discriminatoire anti-gens du voyage et attentatoire à la liberté.

La loi du 3 janvier 1969 a remplacé le carnet anthropométrique nomade par ce carnet de circulation. Il est obligatoire à partir de 16 ans pour les citoyens français qui vivent de manière permanente dans un « abri mobile ». (...) **Médiapart – 10 janvier 2011**

A quand un monument pour les victimes Sintis et Roms ?

Un monument dédié aux victimes Roms et Sintis de la barbarie nazie devrait être érigé à Berlin. Les politiques et les représentants de la communauté tzigane en Allemagne s'accordent sur la nécessité de mettre en avant cet épisode trop souvent occulté de la seconde guerre mondiale. Pourtant, le projet semble au point mort, pâtissant des conflits entre l'artiste à l'origine du modèle du monument et les responsables du chantier. (...) **[Fenêtre sur l'Europe] Mardi 04 Janvier 2011**

Alain Pluss se dit « franchement en pétard » de voir les caravanes s'installer sur les parkings des commerces

Les caravanes des gens du voyage passent dans Wattignies et Alain Pluss ne décolère pas. « Je suis franchement en pétard ! Depuis six mois, il y a plus d'installations qu'avant. ... » Le parking de Lidl pris d'assaut en décembre (« 30 % de chiffre d'affaires en moins, c'est grave pour une entreprise»), et celui de La Halle aux vêtements, dimanche dernier. (...) **La Voix du Nord 09.01.2011**

Albi. Réveillon en caravane

Un rayon de soleil a suffi. Les hommes sont dehors, ils plaisantent à l'entrée du camp. « Allez voir le chef » nous dit l'un d'eux en indiquant un petit chalet de bois. L'accueil est chaleureux, grâce au sourire de Louis « l'ancien » Riviera, 65 ans, près du poêle à bois qui ronronne dans le chalet de 20 m2. (...) **LaDepeche.fr le 30/12/2010**

Avis défavorable du schéma d'accueil des gens du voyage - Douvres-la-Délivrande

Entretien

Alain Yaouanc, président de la communauté de communes, explique (...) **Ouest-France vendredi 24 décembre 2010**

Des caravanes pour reloger des Roms sur la zone de l'Union avant les travaux

L'annonce du relogement en caravanes des 35 familles de Roms installées ... dans le sordide campement de la zone de l'Union, entre Roubaix et Tourcoing, près du canal, devait rester secrète jusqu'à sa réalisation. Cette discrétion était revendiquée afin d'éviter un soudain afflux de population sur le site. (...) **La Voix du Nord 07.01.2011**

Des Roms fichés en échange d'un lit pour la nuit ?

D'après l'élue M.-C. Staniec-Wavrant, la Préfecture aurait demandé aux associations de décliner les identités, origines et dates d'entrée sur le territoire des familles Roms, susceptibles de demander un lit les nuits de grand froid... (...) **NORD ECLAIR le samedi 18 décembre 2010**

Gens du voyage : il manque un terrain de 50 places

Saint-Brieuc et son agglomération disposent de huit aires d'accueil pour les gens du voyage. Ce sont plutôt les terrains familiaux qui font défaut. (...) **OUEST France jeudi 16 décembre 2010**

Hors et sur l'aire d'accueil, les gens du voyage font Noël « comme tout le monde »

Quand on leur pose la question, ils haussent les sourcils : « Noël ? On le fait comme tout le monde. » Dans la plus pure tradition catholique ou protestante, c'est selon. Les gens du voyage ne dérogent pas à la règle. Mais s'accommodent comme ils peuvent des rituels de la décoration, des cadeaux et du réveillon rendus complexes par leur mode de vie semi-nomade. (...) **La Voix du Nord 24.12.2010**

In memoriam

Mondine Garcia (1934-2010)

D'après Ninine Garcia, sa famille (moitié manouche, moitié gitane) est sur St Ouen depuis les années 1910-1915. Son père Jacques « » Garcia est né à Paris en 1934 dans une famille où tout le monde

joue de la musique. Comme pour l'essentiel des guitaristes manouches et gitans de sa génération, on apprend avec les aînés, père, oncle, cousin... (...) <http://www.djangostation.com> 31/12/2010

Ionut Stan, médiateur Rom au Secours Catholique

En 2010, les Roms ont, bien malgré eux, occupé la scène médiatique européenne. Estimés à 10 millions sur le vieux continent, leur intégration sera une des priorités de la Hongrie lors de sa présidence tournante de l'Union au 1^{er} janvier 2011. Au Secours Catholique, un jeune Rom de Roumanie participe à cette intégration. (...) **SECOURS CATHOLIQUE.FR 29/12/2010**

La classe passerelle retient les enfants du voyage

Ouverte depuis quatre ans au collège Fontanes, la classe destinée aux enfants des gens du voyage voit ses effectifs augmenter chaque année. (...) **LA NOUVELLE REPUBLIQUE 07/12/2010**

La mairie de Lyon hâte l'expulsion d'un squat de Roms

La mairie centrale (PS) a pris, mardi 14 décembre, un arrêté pour évacuer un immeuble squatté par une cinquantaine de Roms dans le quartier de Vaise (9^e arr.). A la mairie d'arrondissement, les élus de la majorité regrettent une décision prise sans concertation et dans la précipitation. (...) **LYON CAPITALE 16/12/2010 Par Laurent Burlet**

La séquestration de dix-neuf marginaux dans l'Avesnois devant les assises

Un procès fleuve débute aujourd'hui devant la cour d'assises du Nord. Pendant quinze jours, les jurés doivent se pencher sur le sort de trois quadragénaires issus de la communauté des gens du voyage, accusés d'avoir séquestré, au sein de leurs campements sans cesse en mouvement dans l'Avesnois, une vingtaine de sans-domicile-fixe et de marginaux, de 1999 à décembre 2005... (...) **LA VOIX DU NORD lundi 10.01.2011**

L'artiste Wim Delvoye accueille des Roms chez lui

L'artiste contemporain Wim Delvoye a décidé d'ouvrir aux Roms son domaine situé près de Melle. Générosité désintéressée? Plutôt le pied de nez d'un châtelain à l'administration flamande, qui lui interdit de faire quoi que ce soit dans son domaine protégé. (...) **RTBF INFO 31.12.10**

Laval : le nouveau terrain d'accueil des gens du voyage ferme pour quinze jours

Il a ouvert mardi dernier. Demain matin, samedi, le nouveau terrain d'accueil des gens du voyage de Laval fermera ses portes pour quinze jours. Histoire d'assainir un peu la situation. Jeudi soir, un conflit a en effet éclaté entre plusieurs familles de gens du voyage. Motif : certains s'amusaient à tourner bruyamment avec leurs voitures autour des caravanes. (...) **OUEST France vendredi 07 janvier 2011**

Le camp de misère des Roms de Dijon

C'est à la limite de Dijon, dans le quartier des Minoteries entre canal et voies ferrées que ces roms de Roumanie se sont installés depuis plusieurs semaines. Une soixantaine de personnes, dont des enfants en bas âge, qui vivent dans des conditions misérables. Des solutions seront apportées promettent les services de l'Etat et la mairie. (...) **France 3 Publié le 05/12/2010**

LE CAUCHEMAR DE TATARSZENTGYÖRGY

Ce village de Hongrie a été l'une des cibles, il y a deux ans, d'une série d'attaques mortelles. Les victimes : des Roms, en proie à toutes les discriminations dans un pays qui vient de prendre la présidence tournante de l'Union européenne. (...) **LE MONDE 4 janvier 2011**

Le président roumain opposé au remplacement de "Rom" par "Tsigane"

BUCAREST - Le président roumain Traian Basescu a déclaré qu'il ne "promulguerait jamais" un projet de loi controversé visant à remplacer dans les documents officiels le terme Rom par celui de Tsigane, péjoratif en roumain. (...) **AFP / 14 décembre 2010**

Le Sénat veut instituer une nouvelle taxe d'habitation pour les gens du voyage

Pour "surmonter les difficultés" d'assujettissement à la taxe d'habitation des "résidences mobiles terrestres", c'est-à-dire des "gens du voyage", les sénateurs veulent mettre en place une nouvelle

imposition, sous la forme d'un "droit de timbre" de 75 euros, qu'ils jugent "plus opérationnelle". (...)
Blog le Monde P le Cœur, 13 décembre 2010

Le vœu du collectif Solidarité avec les Roms : « La fin de ces conditions de vie indignes »

Quelques heures avant le Réveillon, le collectif roubaisien Solidarité avec les Roms a tenté de « faire bouger les choses » en organisant une petite visite du camp installé sur la zone de l'Union, de l'autre côté du canal. Écoeürés que « le bon sentiment d'indignation » ne se transforme pas en actes, ils en appellent aux décideurs pour qu'enfin ces quelque 150 enfants, femmes et hommes ne vivent plus dans ce « bidonville ». (...) **La Voix du Nord 03.01.2011**

Les fonds européens pour les Roms mal utilisés

Selon des travaux révélés par la Commission, des goulets d'étranglement aux niveaux national, régional et local limitent l'utilisation efficace des fonds européens à destination des Roms. (...)
EurActiv.fr **04.01.2011**

Les gens du voyage s'installent à la Warenne

CHARLEVILLE-MÉZIÈRES (Ardennes). Une trentaine de caravanes se sont installées à la Warenne, faute de mieux, puisqu'il n'existe pas d'aire d'accueil sur le territoire carolo. (...) **L'UNION lundi 03 janvier 2011**

Les gens du voyage sont-ils bien accueillis à Dunkerque ?

Plusieurs dizaines de familles vivent dans les aires d'accueil de Grande-Synthe et Petite-Synthe. Elles peuvent y séjourner le temps de l'année scolaire. Les enfants sont inscrits dans les écoles les plus proches. (...) **LA VOIX DU NORD jeudi 30.12.2010**

Les mots de l'année 2010 : roms, nouvelle tête de turc du gouvernement ?

Après les délinquants et les multirécidivistes, les roms se sont à leur tour retrouvés dans le collimateur du gouvernement. À la faveur de faits divers impliquant des gens du voyage, Nicolas Sarkozy a renoué avec un discours sécuritaire fort. Une communauté d'origine romani, qui reste méconnue en France. (...)
Marianne | Jeudi 23 Décembre 2010

Les Roms, cibles du populisme

Les gens

Nicolas Sarkozy en a fait un symbole du durcissement de sa politique de l'immigration. Ils représentent la mauvaise conscience de l'Union Européenne et sa plus importante «minorité transnationale» - 8 à 10 millions de personnes, voire jusqu'à 13 millions car les statistiques sont floues. Loin des clichés, les Roms ne sont plus des nomades. (...) **LIBERATION 30/12/2010**

Lille : mise à l'abri précaire pour les Roms

FROID - Le braquage des projecteurs de cet été sur les campements roms a au moins une conséquence positive : cet hiver, un hébergement d'urgence a ouvert pour ces familles, souvent avec des enfants en bas âge, sur la métropole lilloise. Ce matin, Jean-Michel Bérard, le préfet de région, reconnaissait que les années précédentes, ces populations "avaient été laissées en marge". (...) **Libération Lille 14/12/2010**

Loppsi 2 : "Loppsission" sécuritaire

Jamais à une surenchère sécuritaire près, le gouvernement dégage une nouvelle loi pour faciliter l'expulsion des gens du voyage. La Ligue des Droits de l'Homme n'a pas tort de parler d'un « véritable fourre-tout législatif » ! (...) **MONDOMIX 03/01/2011**

Lyon (9 e) : un squat de Roms évacué à la demande de la ville de Lyon

C'est hier matin, dans le calme, qu'un immeuble appartenant à la société Monoprix, rue Laure-Diebold (Vaise, Lyon, 9 e) a été évacué par la police nationale. Les lieux étaient occupés depuis deux mois environ par des familles Roms, (59 personnes dont 22 enfants) de nationalité roumaine, toutes en situation régulière, selon la préfecture. (...) **LE PROGRES le 18.12.2010**

Mgr Éric Aumonier est venu à la rencontre des Roms

2010, un grand témoin raconte (7/10). « La Croix » revient sur les grands événements de l'actualité française en 2010, vus par des témoins privilégiés. Aujourd'hui, Mgr Éric Aumonier, évêque de Versailles. (...) **LA CROIX 27/12/2010**

Mgr Robert Le Gall : "Au nom du respect des autres"

Fin août lors d'un pèlerinage à Lourdes Mgr Robert Le Gall a déclenché une polémique médiatico-politique après sa prise de position contre l'expulsion des Roms. Il y a des épisodes de l'histoire qu'il vaut mieux éviter de convoquer si on souhaite se faire comprendre. (...) **LA DEPECHE le 20/12/2010**

Pessac

Une histoire de 1 000 ans

Tziganes, Gitans, Gens du voyage... Témoignages, film et rencontre, samedi à la médiathèque Jacques-Ellul.

Lunettes, petit carnet où elle ne cesse de prendre des notes et de temps en temps une réflexion qui dénote une grande culture. Avant de prendre sa retraite, Danielle Mercier était professeur d'anglais et de linguistique appliquée à l'enseignement des langues. (...) **SUD OUEST 7 décembre 2010**

Pourquoi cherche-t-on à créer une question rom ?

Ces mesures répressives finiront par toucher tout le monde

Par Laurent EL GHOZI, Président de la Fédération nationale des associations solidaires avec les Tziganes et les Gens du voyage.

L'affirmation inacceptable de bases ethnoraciales pour l'action publique par le gouvernement cet été, même s'il ne s'est rien passé de plus que l'utilisation politique et médiatisée de pratiques anciennes, a rendu encore plus nécessaire le colloque organisé par le collectif Romeurope, le 6 décembre 2010, à Paris. (...) **L'humanité /Tribunes - le 8 Janvier 2011**

Quand l'école hongroise sort les enfants roms du ghetto

REPORTAGE - En Hongrie comme dans d'autres pays d'Europe centrale, les enfants roms ont souvent été orientés vers des écoles pour handicapés. (...) **LE FIGARO 31/12/2010 |**

Quand la France de 1940 internait ses nomades

De nombreux Tziganes ont été internés dans le "camp de nomades" de Mérignac

Emmanuel Filhol montre un carnet anthropométrique que tout Tsigane âgé de 13 ans et plus devait faire viser (ces carnets ne seront supprimés qu'en 1969). Gustave Offmann (en bas à gauche), Désiré Dorkele et Angèle Claudio ont été internés dans les baraquements de Mérignac, dont une plaque rappelle aujourd'hui l'existence. (...) **Sud-Ouest 5 décembre 2010**

Rezé: Un lotissement construit pour les gens du voyage sédentarisés

Les premières vont sortir de terre d'ici à la fin du mois. A Rezé, au «Hameau du Breuil», quatorze petites maisons HLM vont être livrées l'été prochain pour les gens du voyage, sédentarisés depuis des dizaines d'années sur ce terrain vague. Le lotissement se trouvera donc à deux pas du périph', sous une ligne à haute tension et face à la déchetterie de la commune. (...) **20 Minutes - le 06.01.11**

Rom Esmeralda Romanez, Manouche et Française

Esmeralda Romanez. Si vous lisez Télérama - celui du 25 août notamment -, vous savez forcément de qui on parle. Dans le cas contraire, vous en aurez peut-être l'occasion très prochainement à Millau. (...) **MIDI LIBRE samedi 18 décembre 2010**

Saint-Médard-en-Jalles

Ils risquent l'expulsion

La CUB, qui veut construire un centre technique rue du Moulineau, est confrontée à la résistance de gens du voyage sédentarisés. L'affaire est devant la justice. (...) **SUD OUEST 7 janvier 2011**

Sur l'aire d'accueil, les gens du voyage fêtent Noël

Les enfants du voyage ont accueilli le Père Noël. Tout au long de l'année, des activités pour tous les publics sont organisées sur l'aire d'accueil. Une soixantaine de personnes y vit. (...) **OUEST France 17 décembre 2010**

Un « panneau fantaisiste » sur un terrain privé interrogé - Saint-Guinoux

Depuis la mi-décembre, au lieu-dit la Chapelle-Blanche, un panneau annonce l'installation prochaine d'un terrain pour les gens du voyage. Bizarre. Car la mairie dément officiellement tout projet. « C'est un panneau fantaisiste, explique le maire, Pascal Simon. Cela ne fait absolument pas partie de nos projets. » (...) **OUEST France 08 janvier 2011**

Une nouvelle aire d'accueil pour les Voyageurs.

Elle permet de recevoir 24 familles dans des conditions décentes. Les Gens du voyage apprécient ces nouvelles possibilités pour installer leurs caravanes. (...) **Ouest France 6 janvier 2011**

Une proposition de loi socialiste pour abroger la loi de 1969

PARIS — Les députés socialistes vont déposer une proposition de loi (PPL) demandant l'abrogation de la loi de janvier 1969 sur le régime des gens du voyage jugé discriminatoire, a annoncé mardi Pierre-Alain Muet à l'issue de la réunion hebdomadaire du groupe PS. **(AFP) – 15/12/2010**